



## RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/32144

09/04/2018

83413

**AUTOR/A:** CANO FUSTER, José (GCS)

#### RESPUESTA:

En relación con la pregunta de referencia, cabe informar a Su Señoría que la economía española cerró el año 2017 con un crecimiento estimado del 3,1%, muy por encima de la zona euro (2,4%). Así, el 2017 se configura como el cuarto año consecutivo de crecimiento y el tercero en el que la economía española crece por encima del 3%. Además, estos cuatro años de crecimiento han venido acompañados de una intensa creación de empleo y de un superávit externo. Se trata de una combinación de tres elementos inédita en el modelo de crecimiento español.

Este crecimiento ha permitido que en el 2017 España recuperara su nivel de renta previo a la crisis y dos terceras partes del empleo destruido durante la misma. Además, la tasa de paro se redujo hasta el 16,74% en el primer trimestre del 2018, una cifra aún elevada, pero la más baja en este trimestre desde el año 2009. En todo ello, el sector exterior ha tenido un protagonismo sin precedentes: actualmente la economía española es mucho más competitiva que antes de la crisis, España exporta ya más de un tercio de su Producto Interior Bruto (PIB), cifra que se sitúa entre las más altas de la Unión Europea y, además, una gran parte del empleo creado está vinculado directa o indirectamente al sector exterior.

El reto ahora es mantener este crecimiento en el tiempo para superar por completo las consecuencias de la crisis y seguir avanzando en la convergencia en renta, salarios y productividad. Además, es necesario que el crecimiento sea, cada vez, más sostenible medioambiental y socialmente.

Las previsiones del Gobierno para el año 2018 son de un crecimiento del 2,7%, en línea con las del consenso de los analistas económicos y consistentes con el ritmo de actividad que se está observando en los primeros meses del año. De acuerdo con estimaciones oficiales preliminares, en el primer trimestre de este año la economía española creció un 2,9% en términos anuales y un 0,7% en términos trimestrales, manteniendo un ritmo de crecimiento de intensidad similar a la del trimestre anterior.

El escenario macroeconómico para los años 2018-2021 se caracteriza por la continuidad en la senda de recuperación sólida y equilibrada de la economía española. Las previsiones de crecimiento del PIB para 2018 se sitúan en el 2,7%. En los siguientes ejercicios



se prevé un ritmo de expansión ligeramente inferior al de los tres últimos años, del 2,4% en el 2019, del 2,3% en el 2020 y del 2,3% en el 2021.

Seguir creciendo y materializar las previsiones del Gobierno exige mantener la dirección de la política económica de los últimos años, es decir, seguir apostando por la sostenibilidad fiscal y por reformas que permitan a la economía española mejorar su productividad, diversificarla y hacerla cada vez más capaz de adaptarse y aprovechar las oportunidades en un entorno más globalizado y cambiante.

Finalmente y de cara al futuro, el “Programa Nacional de Reformas para el año 2018” recoge las prioridades de política económica que el Gobierno de España considera necesarias para seguir creciendo y creando más y mejor empleo a nivel nacional y de interés para la Comunidad Autónoma de Castilla y León. El énfasis, en esta ocasión, se pone en la sostenibilidad del crecimiento, lo que implica trabajar en ámbitos como mercados de bienes y servicios, innovación, agenda digital, medioambiente, energía y formación, entre otros, como ejes centrales para mantener la competitividad de la economía española y aumentar su productividad.

Madrid, 18 de julio de 2018

